



FRENTE POLÍTICOS

1. Cautela. No está de más. **Marcelo Ebrard**, aspirante a coordinar los Comités de Defensa de la Transformación, recomendó a la senadora **Xóchitl Gálvez** que, si siente algún tipo de riesgo durante sus recorridos por el país, solicite seguridad al gobierno federal. Esto, luego de que la aspirante del frente opositor reveló agresiones de integrantes de Morena este fin de semana durante su visita a Oaxaca y luego de que la senadora **Kenia López** exigió a las autoridades que le brinden seguridad en esta etapa del proceso interno. El ex canciller rechazó que él se sienta inseguro en sus trayectos por el país. “Yo no he sentido amenaza ni sentido inseguridad, la verdad es que la gente es la que te protege”. Tomar precauciones garantiza estabilidad social.

2. Alto nivel. Durante dos días, México será la sede de reuniones bilaterales y trilaterales con sus principales socios comerciales, en las que se abordan estrategias para ordenar la migración y combatir el tráfico de fentanilo, así como diseñar proyectos para fortalecer la cooperación y el desarrollo. El presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**, y la asesora en seguridad nacional de la Casa Blanca, **Elizabeth Sherwood-Randall**, encabezaron el primer encuentro bilateral. Hablaron sobre migración, narcotráfico, armas y cooperación para el desarrollo. Hoy martes, por la mañana, el encuentro será entre el Presidente, la señora **Sherwood-Randall** y la delegación de Canadá. Importante bloque económico mundial se fortalece.

3. Zona de brincos. El coordinador de la bancada del PRD en la Cámara de Diputados, **Luis Espinosa Cházaro**, anunció su salida del Comité Organizador del Frente Amplio por México para centrarse ahora en su labor legislativa y en su aspiración de encabezar el Frente Amplio por la Ciudad de México. Explicó que esta decisión fue acordada por el dirigente nacional de su partido, **Jesús Zambrano**, así como el hecho de que dejará su espacio en San Lázaro cuando esté lista la convocatoria perredista y de la coalición Va por México para competir por la Jefatura de Gobierno capitalina. “Continuaré trabajando con el Frente Amplio, pero desde otra trinchera, que es la que construye un método en la Ciudad de México”. Cuando lo primero es lo primero: el hueso. Luego lo demás.

4. Reclamo millonario. México estima en más de 15 mil millones de dólares, 5% del PIB, los daños y perjuicios causados por el tráfico ilegal de armas en que incurren fabricantes de Estados Unidos, señaló desde Boston, Massachusetts, el consultor jurídico de Relaciones Exteriores, **Alejandro Celorio**. Tras participar en la audiencia de apelación por la demanda que en septiembre pasado desechó el juez federal **Dennis Saylor**, el funcionario recordó que los argumentos orales presentados por el equipo de abogados buscan que siga adelante este litigio legal contra siete empresas por su comercio negligente. Pedir una compensación económica es lo menos que se puede hacer, mientras se frena el tráfico de armas. De lo perdido, lo que aparezca...

5. De mal en peor. Los reportes que recibe el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México por trata de personas, cuyas víctimas fueron enganchadas en redes sociales o videojuegos, se duplicaron de 2019 a 2023, pasando de un 10% a un 22 por ciento. Al dar a conocer su tercer reporte anual, el titular de la organización, **Salvador Guerrero Chiprés**, señaló que en Facebook es donde más se da esta situación y que en lo que respecta a los videojuegos son *Fortnite*, *Free Fire* y *Roblox*. El titular del consejo detalló que desde 2019 a la fecha han recibido tres mil 498 reportes por trata de personas y que, del total, en 22% las víctimas fueron enganchadas en redes sociales o videojuegos. La justicia a un clic. Sólo es cuestión de voluntad.